



こどもエコ特派員 「低炭素社会」取材レポート

北海道新聞、中日新聞、西日本新聞の3紙合同企画「地域から始めよう! 低炭素社会」プロジェクトでは、「こどもエコ特派員」を募集して、各地の低炭素施設を取りました。テレビでおなじみの演歌歌手・大江裕(おおえ ゆたか)さんも中部エリアの取材に参加! このツアーで、子どもたちがどんなことを感じ、学んだのでしょうか。それぞれの取材レポートをご紹介します。



大江さんと学んだよ!
地域ごとの低炭素!

教えてくれた
環境への取り組み

えこりん村(恵庭市)
にじ もら かず ゆき
西村 和之さん(中2)
福岡県太宰府市

いわせらわら
モエレ沼公園(札幌市)
赤や黄色に紅葉した並木通り過ぎると、大きなモエレ沼公園が広がっていました。気持ち良さと体の冷々今まで、おいしい空気を吸い込むことができました。モエレ沼公園の風がいろいろなことを教えてくれました。

モエレ沼公園が
教えてくれた
環境への取り組み

モエレ沼公園は、間が広がった莫大(ばくだい)なコストを理立ててあとに造られた公園です。公園の芝生には農業が使われていないそうで、こうして実際にみると、本当に気持ち良さと体の冷々今まで、おいしい空気を吸い込むことができました。モエレ沼公園はラスのビルダード「HIDAMARI」です。たさん降る雪の中に貯蔵して、夏には館内を冷やすし、冬には太陽を利用して床暖房に利用しているそうです。公園の樹木や草花は、人間が作り出した堆積温熱化の原因CO₂を多く排出しているのを考えてきました。いつまでらも冷暖房は電気やガスエネルギーを使っていては、わたしが大人になるころには大変なことになると感じました。公園の樹木や草花は、人間が作り出した堆積温熱化の原因CO₂を吸収してくれる。わたしたちはこの自然に生きさせていくことが分りました。

▲公園のシングル 巨大なガラスのビニール
隙間を利用して床暖房に利用しているそうです。スイッチ一つで快速で過ごせる生活にすっかり慣れていますが、それがなんの二酸化炭素を多く排出しているのを考えてきました。いつまでらも冷暖房は電気やガスエネルギーを使っていては、わたしが大人になるころには大変なことになると感じました。公園の樹木や草花は、人間が作り出した堆積温熱化の原因CO₂を吸収してくれる。わたしたちはこの自然に生きさせていくことが分りました。

わたしは公園の空気と風景を伝えるためにたくさん語り込んで、今までよりも俄然が広がりました。環境のために何ができるのかを考え、今は実行するその時だと思います。



九州→北海道
自然と共生する
「えこりん村」へ
低炭素社会を目指し

北九州恵庭市にある「えこりん村」は、ハバゲでないみの「びくいドンキー」が運営するテーマパークです。食を通して安全・安心・健康を提供し、「食」「農業」「環境」「文化」をつなぐことを目指しています。「えこりん村」という名前は、エコジョブの「エコ」、動物や植物などとのつながり「繋(むす)り」から来ています。村に入ると牧場や農園があり、北海道らしい大自然が目飛び跳んでいました。レストランの取り組みの一環で、店舗で食べ残したものを生ごみ処理機に投入し、資源(ひじき)にして植物や野菜作りに使用しているところを見学しました。そのあと「天ぷら油(の)にいかがでたなど」と思うと、トマトの排気口からのものでした。これは醸油をBDF(Biodiesel Fuel)に

らすことにも役立っています。さらにびっくりしました。この二つのシステムは日本初の強い名古屋にピッタリだと思いました。
僕は、中部国際空港で、セントアーハーは空港を行ったことがあります。その時には「きれいな空港だな」と思いました。でもこの取材で、環境に優しい空港だということが分かりました。セントアーハーの取材のように、僕たちができるところを考えてみました。使っていない電気製品のプラグを抜く、スイッチはごまごとに切る。水を出しちゃいけない。小さなことを積み重ねて、環境に優しい社会になれないと思います。僕もがんばります。

取材地のエコマネーセンターに入った時、段ボールの上におひこすことは気が付きました。館内を見渡してみると、なんと、掲示板の段ボールでできています。でもまたさまでしたが、「このよのうごろから小さなエコにつながっているのだな」と思いました。
エコマネーセンターは、若者が集まるショッピングセンターの一角であり、環境の勉強もあり、街を守っているよで格好よく、未来の子供たちにもいいところで、気持いいと思いました。ちなみに、そこに集められていたシール全部で4,585枚の木を植樹したことになります。愛・地球博が開催された時から植えられた一歩がいい歩いた大勢の人たちがいることを感心させられました。



本当にうれしく思いました。公園の樹木や草花は、人間が作り出した堆積温熱化の原因CO₂を吸収してくれる。わたしたちはこの自然に生きさせていくことが分りました。

本当にうれしく思いました。しかし今回の取材で、エコ活動が環境を守るのにどれほど大切なことか気付きました。エコ活動は身近なことから参加でき、楽しく、すぐなると、わんぱく小さなことからうきうき取材の組み、この先も元気な地球が続いていると思います。



中部→中部
環境に優しい空港
セントレア
中部国際空港(常滑市)
中部国際空港(常滑市)
EXPO エコマネーセンター(名古屋市)
かとう だいち
加藤 大地さん(小6)
北海道札幌市

僕は、中部国際空港・セントレアを取材しました。空港の人口から中央に向かって歩いていくと、天井や壁にたくさんのLED表示がついていました。照明はほとんど使われていないのに、太陽の光が入って明るくなっています。空港の人話では、そのガラスはこれまでにいろいろなガラスで、排水の水が少し落ちます。昼間は電気をほとんど使わず、水も減らせる。すごい工夫がされているみたいです。

次に屋上へ行くと、スマートディックにはましく大きめのうなぎネクターが並んでいました。それは太陽光発電パネルで、などと1,440枚も設置されています。発電した電気は空港内の飛行機へ送られているそうです。二酸化炭素を減らすことにも役立っています。

学したときは海風を受けて羽根が大きく回り、辺りは遊歩道や公園に整備され、防波堤や海を感じながら遊ぶなど、人々が楽しめる場所になりました。北九州では、公害を乗り越えた経験を生かし、さまざまな技術アシストに広げています。もちろん、まさに環境モデル都市などと見なされました。現状のエネルギーとしては、石油や燃焼設備があります。石油は今のわたしたちの生活になくてはならないエネルギーですが、石油は温暖化の原因になる二酸化炭素を放出してしまうのです。石油には蓄積基地の10個あると聞きます。石油は限りありません。いずれ石油が必要となるような本当の低炭素社会になればよいと思います。

「まるでオランダに来たみたい!」駅に着くと、静かに広がる水の上のお城のような建物が浮かんでいました。夢のような景色でした。ここには多くの特徴で2時間の外国「ハウステンボス」です。こんなに大きい街も、20年後には驚くことでしょう。街は木造で、土を掘り、40万本の木を植え、今では生き物がたくさん住める自然であります。



ハウステンボスは国が決めた「次世代エネルギー」の一つです。地球温暖化の原因となる二酸化炭素をたくさん放出してしまう石油や石炭などはなく、いいかげである太陽の光や風のエネルギーが限られています。しかし、それをエネルギーとして使うことは、おいもくとも静かで、水の上を滑るように進み、とても気持ちよかったです。低炭素社会は確かに快適なんですね」と思いました。こんなふうに地球上に普及するエネルギーをうまく利用していくかだと思います。



中部→九州
北九州の環境モデル
北九州エリアー帯(北九州市)
あんどう あや ね
安藤 梢音さん(中2)
姫島県佐賀市

「さすが環境モデル都市!」今回、わたしは低炭素社会に向けての取り組みを取材してもらいました。北九州市は、深刻な公害問題を克服して、今では環境モデル都市になったことを環境ジャーナルで勉強しました。大循環を生き残しかけた海や煙の立ち込めていた空気、煙に青い空を知らした市民・行政の努力の大きさを知りました。今は、北九州のよう、みんなの力でよくすることができると思います。

北九州には新旧のエネルギーを同時に見ることができる「次世代エネルギーパーク」と呼ばれる地域があります。そこには新エネルギーの一つとして風力発電機がありましたが、

わたしは子どもたちと一緒に、
低炭素社会を勉強させていただきました!

「今回わたしはスケジューの都合もございまして、中部地区の取材しごと一歳できませんでしたが、とても貴重な経験をさせてもらいました。子どもたちは環境に対する意識や、低炭素社会を実現していくという意気込みによって、大人も子どももみんなで行動するようにはなればうれしいです。わたしは歌手の生活の中で、低炭素社会の実現に向けて自分でできることをやっていかなければいけないと思いました。」



取材で学んだ「低炭素社会」。
子どもたちの興味は、自分たちのまちへ。

ツーム・マイナス6%
「北海道」から始める低炭素社会

ツーム・マイナス6%
「北海道」から始める低炭素社会